

PRATIQUE

## NOUS JOINDRE

Porto-Vecchio  
Rédaction - Publicité - 24, rue Jean-Jaurès :  
04.95.70.94.20. Fax : 04.95.70.94.29. - E-mail : porto-vecchio@corsematin.com ; portage - abonnements :  
04.95.32.85.01 ou 06.78.03.21.17.

## SÉCURITÉ

Gendarmerie : 17 ou 117.  
Pompiers : 18 ou 112.

Médecin de garde en semaine après 20 h : 116 117.

Police municipale : 04.95.74.22.52.

Cross Med : (sauvetage en mer) : 04.95.20.13.63.

Sémaphore de la Chiappa : 04.95.70.03.58.

## UTILITE

Office de Tourisme : rue du Général-Leclerc : 04.95.70.09.58.

Mairie : 04.95.70.95.30.

## Aujourd'hui à Porto-Vecchio



15°  
8 heures



23°  
14 heures



22°  
17 heures



METEO FRANCE

TRANSPORTS

**PORT DE PORTO-VECCHIO**  
04.95.70.06.03.

### AÉROPORT DE FIGARI

aujourd'hui jeudi : départ pour Marseille à 7 h, 18 h 55 ; pour Nice à 13 h 30 ; pour Paris à 15 h 20. Arrivée de Marseille à 10 h 20, 22 h ; de Nice à 12 h 55 ; de Paris à 14 h 30. Air Corsica, tél. : 0825.35.35.35 0,15€/min ; www.aircorsica.com  
Pour les autres destinations du jour contacter directement l'aéroport : 04.95.71.10.10.

### LIAISONS MARITIMES AVEC LA SARDAIGNE

Cie Moby Lines  
04.95.73.00.29. Compagnie Blu Navy ; tél. : 04.95.25.50.86.

## SANTA LUCIA DI PORTIVECHJU

# Grand nettoyage de fin d'été pour la vallée du Cavu

L'association A punta bunifazinca a choisi d'organiser comme chaque année un grand nettoyage de la vallée de San Martinu. Ils étaient plus d'une cinquantaine, armés de sacs-poubelles et de gants à arpenter chaque recoin de la rivière. "D'année en année, on se rend compte qu'il y a de moins en moins de déchets, explique Cédric face à un canapé que quelques bénévoles ont réussi à extraire du maquis au niveau du pont de Conca. La première fois, c'était impressionnant. Maintenant, on découvre toujours de drôle de surprises mais dans l'ensemble, c'est moins".

Plusieurs groupes se sont partagé la rivière afin de ratisser toute la vallée. "Nous avons travaillé du pont Marion en descendant et, finalement, les principaux déchets que nous avons trouvés sont des mégots et des morceaux de sopalin ou de kleenex qui servent de papier hygiénique", expliquent Catherine et René,



Véritable décharge sauvage pour les gravats, grillages, façences et autres matériaux. Des bénévoles ont œuvré à débarrasser la vallée du Cavu de ces encombrants. /PHOTO F. M.

un sac ouvert devant eux. Le long du fleuve, dans les zones de baignade, les paquets de chip ont disparu, les mégots ont cependant pris leur place. "C'est incroyable le nombre de mégots que l'on a trouvé, une opération seulement pour le ramassage des mégots serait légitime et en plus, cet été, avec les conditions climatiques que l'on a connues, voir des mégots consommés et pas éteints est révoltant", indique Jean-José, exaspéré par la situation.

## Décharges sauvages

En aval du parc aventure et des zones de baignade, les décharges sauvages dans le maquis sont d'un autre ordre. Ici, les décharges sauvages de gravats se suivent et se ressemblent.

Grillages, blocs de ciment, faïence et autres matériaux prennent racine dans le décor entre les immortelles et les galets ronds. "Il faut absolument interdire de jeter des gra-

vats comme ça. Tomber sur des sites comme ceux-là, c'est révoltant", s'indigne Francine après avoir découvert une décharge sauvage.

Le hasard fait parfois bien les choses et c'est à ce moment-là que deux gendarmes rejoignent le groupe de ramasseurs. "Nous allons regarder si l'on peut trouver des papiers ou des indices pour identifier la source des gravats, c'est la seule chose que l'on puisse faire", explique un militaire aux bénévoles.

Heureusement, le respect de l'environnement fait aujourd'hui partie de l'éducation des enfants. Les parents, eux, restent à sensibiliser. "Au bord de la route, on trouve surtout des mégots et des bouteilles de bière. C'est incroyable : on devrait les mettre en rang pour se rendre compte de la quantité de déchets que ça représente", s'insurge Rachel. Un peu plus loin, une couche emballée vient parfaitement illustrer la situation. Les sacs sont pleins, comme les coffres des voitures. Lundi, à la première heure, ces ordures seront jetées... à la déchetterie.

FAUSTINE MINIGHETTI

## Jean-Paul Quilici prête main forte

Bandana coloré, barbe de quelques jours et sourire réjoui du travail accompli, le guide de haute montagne a enfilé ses gants avec les autres bénévoles pour faire nettoyer le Cavu. "Nous travaillons avec les touristes, nous les conduisons sur les sentiers, nous leur faisons découvrir notre montagne, donc nous sommes responsables de cette pollution. C'est de notre devoir de nettoyer la Corse. Il est inutile de désigner des responsables, il faut se prendre par la main et agir", indique Jean-Paul Quilici. Véritable enfant du maquis qui foule ces sentiers depuis toujours, le guide dresse un constat simple : "Le long du GR20 ou sur les sentiers, il n'y a pas de saletés, les randonneurs n'ont rien à jeter. Ce n'est qu'aux abords des refuges que la situation se dégrade. Dans les lieux de rassemblement, c'est ce qu'il y a de pire. La propreté des lieux incombe aux responsables, à ceux qui ont conduit les gens là, aux gardiens de refuge, aux guides et autres. Bien sûr, les personnes doivent être mieux informées et plus respectueuses. Mais quand un lieu est propre, il est plus difficile de le salir alors que si c'est déjà sale, nous n'avons aucun mal à en ajouter. Des opérations comme celle-ci permettent de donner l'exemple et méritent d'être reproduites. À l'avenir, je voudrais organiser une opération similaire à Bavella, aux abords des parkings. Il y a du travail à faire, il doit être fait et il va être fait."

F. M.



Urgent. Cherchons environs Pinarello et St Cyprien, belles villas et terrains vue mer, pour clients très sérieux

06 12 21 57 42

sudestimmo@aol.com